

EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.166

DIARIO REGIONAL DE LA MANANA DE INFORMACION GENERAL

Miércoles, 20 de Julio de 1938

En el frente de Castellón se ocuparon los pueblos de Ragudo, Puebla de Arenoso, Campos y San Vicente

En el frente del Tajo se liberaron Azután y Navalmoralejo En combate aéreo se derriban cuatro aviones enemigos

Cuartel General del Generalísimo

Parte Oficial de Guerra

Salamanca.-Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Julio de 1938.

En el frente del Tajo, sector de Fuente del Arzobispo, nuestras tropas han ocupado hoy los pueblos de Azután y Navalmoralejo, las alturas que rodean a este último y varias posiciones intermedias, habiéndose hecho a los rojos un censo de muertos, entre ellos tres oficiales y ochenta y nueve prisioneros, y cogiéndoles un mortero, mucho armamento y la documentación de un batallón.

En el sector Oriental del frente de Castellón, durante la noche pasada y en la mañana de hoy, el enemigo contraatacó algunas de nuestras posiciones de la sierra de Espadán, siendo rechazado con gran energía y dejando abandonados delante de nuestras líneas gran número de cadáveres.

En el sector Occidental, se han ocupado importantes posiciones, los pueblos de Ragudo, Puebla de Arenoso, Campos y San Vicente y se ha cortado la carretera de Montanejos a Caudillo.

Los rojos han sido también hoy duramente castigados. El número de prisioneros hechos entre ayer y hoy pasan de tres mil y se han seguido recogiendo grandes cantidades de armamento y material de todas clases.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Además de cooperar al avance de nuestras tropas, han sido derribados hoy en combate aéreo sobre la zona de Sagunto cuatro "Boeing" rojos.

En el día de ayer, fueron bombardeadas con éxito la central eléctrica de San Adrián de Besós y las fábricas de material de guerra de la Casa Cross de Badalona y de Castelldefels.

Salamanca, 19 de Julio de 1938.-III Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

El Caudillo recibe a Pilar Primo de Rivera

La Jefe Nacional de la Sección Femenina le dió cuenta de la labor realizada en el Segundo Año Triunfal

Burgos, 19. — Hoy por la mañana ha visitado al Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, al Jefe de la Sección Femenina Pilar Primo de Rivera acompañada de las rectoras centrales de servicio.

La visita tenía por objeto dar cuenta a su excelencia de la labor realizada hasta la fecha y de reafirmar al iniciarse el III Año Triunfal su propósito de seguir laborando por Dios, por España y por su Revolución Nacional-Sindicalista.

Enteraron al Caudillo, sobre cuestiones de Sanidad, lavac-

ros del frente, donde tres muchas han resultado mutiladas de la guerra, escuelas de hogar para campesinas y talleres. En estos durante el II Año Triunfal fueron confeccionadas ocho millones de prendas por las camaradas de la Sección Femenina. El Generalísimo escuchó con placidísimo las noticias que le facilitaban y tuvo palabras efusivas para los esfuerzos que por España hacen sus mujeres.

Pilar Primo de Rivera y demás camaradas se retiraron satisfechas de la benevolencia del Caudillo.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

Sastrería ABUELO

participa a su numerosa clientela y al público en general que se ha trasladado al n.º 5 de la misma calle (Soberanía Nacional) frente a la Joyería La Esmeralda.

LERIDA FESTEJO BRILLANTEMENTE EL DIA DE LA REVOLUCION NACIONAL, EN SALAMANCA

El General Moscardó pronunció un brillante discurso

Lérida, 19. — Con gran entusiasmo se han celebrado actos conmemorativos del Movimiento Nacional, los días 17, 18 y 19. En los principales pueblos liberados de la provincia se colocaron stands para la venta de libros y repartos de propaganda.

En Lérida y con asistencia de todas las autoridades se celebró el día 18 una misa de campaña por los Caídos de la Cruzada. Igualmente en la mayoría de los pueblos de la provincia se realizaron actos religiosos muy solemnes.

En Lérida habló el General Moscardó y dió que la "victoria" es efectivamente el azote más bárbaro de la humanidad, pero la nuestra en el momento en que se declaró no tenía más re-

medio que producirse. Pero nosotros tenemos que dar por bien empleados nuestros sacrificios en esta guerra que nos devuelve nuestro orden moral y que da idea de lo que es capaz de hacer España.

Quiero desde aquí saludar a la Cataluña liberada y a toda aquella población honrada de la Cataluña que aún se halla sometida al marxismo y a la que pronto liberaremos y reincorporaremos a España.

El General Moscardó terminó su discurso dando un ¡Presente! a los Caídos y vitoreando a España y al Caudillo.

Se interpretaron los Himnos patrióticos y el Nacional y finalmente tuvo lugar un brillante desfile del Ejército y la Milicia.

LOS REYES DE INGLATERRA EN PARIS

Fueron recibidos por el Presidente de la República y todo el Gobierno francés

París, 19. — Los soberanos ingleses llegaron a la estación de Boulogne a las cinco menos diez de la tarde siendo recibidos en el andén, que había sido engalanado por el Presidente de la República francesa, el Gobierno en pleno, Cuerpo diplomático y altas autoridades militares y civiles.

A su llegada a París se dispararon 101 cañonazos de salvata, interpretándose por las bandas de música el Himno Real Británico.

Seguidamente los Reyes acompañados del Presidente de la República y su esposa se trasladaron al Quai D'Orsay por entre

una doble fila de soldados de gala y una inmensa muchedumbre que les saludaba.

La ciudad se halla engalanada con las banderas de Inglaterra y Francia y presenta el aspecto de las grandes festividades. Los festejos del 14 de Julio fueron prorrogados en honor a los huéspedes reales.

EL CAUDILLO HA SIDO NOMBRADO CAPITAN GENERAL DE LOS EJERCITOS NACIONALES

Desde Alcazarquivir el Alto Comisario, Generales Guerra y Alvarez Arenas y Coronel Díaz Clemente envían telegramas de entusiástica felicitación al Generalísimo

Alcazarquivir, 19. — General Jefe Superior al Vicepresidente Gobierno.

Al conocer este Ejército de Africa, feliz iniciativa Gobierno de la nueva España restableciendo Jerarquía Capitán General Ejército y elevar a ella a S. E. el Generalísimo y Caudillo, sentimos todos alegría inmensa porque el hecho era anhelado de todo este Ejército de Africa.

Firmado: Beigbeder. — Guerra. — Alvarez Arenas. — Díaz Clemente.

Alcazarquivir, 19. — General Jefe Superior a Generalísimo.

Reunidas fuerzas Zona Larache Alcázar, revista por S. E. el Ministro del Interior y Alto Comisario, celebróse comida íntima con asistencia General Jefe Superior Fuerzas Militares de Africa, General Circunscripción Oriental, Coronel Jefe Circunscripción Occidental, con Jefes, Oficiales e Intervenores. En este acto se ha reiterado juramento que se hizo por este Ejército de Africa de fidelidad y lealtad inquebrantable a V. E. nuestro Generalísimo y Caudillo. Al mismo tiempo, por aclamación de todos, se ha expresado inmensa alegría por producido en este Ejército de Africa la feliz iniciativa del Gobierno elevando a V. E. a la más alta Jerarquía de nuestro Ejército, restableciéndola en premio al sacrificio que V. E. realiza para salvar nuestra querida Patria, con lo que ha dado forma a la unánime aspiración de este Ejército que tanto respeta y quiere a V. E.

Firmado: Beigbeder. — Guerra. — Alvarez Arenas. — Díaz Clemente.

Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de Africa 12, principal izquierda.

Teléfono 5-4-7

Franco, Capitán General

El Gobierno Nacional ha tenido cetro de sus múltiples aciertos. Nuestros gobernantes han acordado restablecer la suprema Jerarquía Militar de Capitán General Y el cargo ha sido conferido a quien de hecho y de derecho le corresponde. A quien ya era Capitán General en el corazón de sus soldados y de su pueblo todo, que hoy, en pie de guerra y hecho milicia, es Ejército también.

El Caudillo Franco es, desde ahora, Capitán General de los Ejércitos Nacionales. La noticia se repetirá por toda la España Nacional, por ciudades y pueblos, por montes y valles. Y por todas partes nuestro grito de imperio se repetirá una vez más en gloria y honor de quien tanto honor y gloria tiene. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Una vez más, repetimos, por nuestro Gobierno Nacional se plasman en disposiciones el sentir de todo nuestro pueblo. Los telegramas y las cartas y telefonemas que se recibían en estos días en el Cuartel General del Capitán General, dan una elocuencia magnífica, la satisfacción y orgullo de los españoles ante la grata nueva.

Queremos recoger también, en este breve comentario, en que ponemos, sino elocuentemente, sí nuestra ferviente adhesión al Caudillo, que la noticia llegó a Alcazarquivir cuando en la bella ciudad marroquí se encontraban el Ministro del Interior, el Alto Comisario, el General Guerra, el General Alvarez Arenas y el Coronel Díaz Clemente. Y minutos después, el telegrafo transmitía los telegramas que en otro lugar insertamos y que son una reiteración de la fe y adhesión inquebrantable de nuestras Autoridades Superiores hacia la egregia figura del Salvador de España.

"EL FARO DE CEUTA", con su mayor respeto y con su mayor emoción saluda al Jefe del Estado, Capitán General de los Ejércitos Nacionales y hoy, como ayer, como siempre, le reitera su inquebrantable adhesión. ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

EL CAUDILLO DA EL PESAME AL REY CAROL POR LA MUERTE DE LA REINA MARIA DE RUMANIA

Burgos, 19. — Con motivo del fallecimiento de la Reina María de Rumania, S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha dirigido un expresivo telegrama de condolencia al Rey Carol, hijo de la augusta finada.

Crónica de guerra

Continúa la victoriosa ofensiva iniciada el día trece

Por «El Tebib Arumi»

MAS DE 1.000 KILOMETROS CUADRADOS DE TIERRA LIBERADA

Continúa el avance de nuestras fuerzas por el endemoniado terreno del sur de Teruel, en el que las muelas parecen no tener nunca fin. Y hoy han por presado también nuestras fuerzas en considerable profundidad avanzando por unos sectores hasta ocho kilómetros y por el que menos, aproximadamente, cinco, siendo muy variada la resistencia enemiga, que algunos frentes no ha pasado de algunas escaramuzas y en cambio, en otros, ha tenido verdadera calidad combativa. La natural discreción me veda concretar nombres. Pero sí puedo decir que desde el día 13, en que dió principio la actual fase de la ofensiva se han conquistado territorios que suponen 1.105 kilómetros cuadrados. Y que encierra, a pesar de ser esta región una de las más deshabitadas de España, nueve pueblos, algunos de ellos con categoría de ciudad. La cantidad de prisioneros y de material recogido es, realmente, enorme y cada día presenta aspectos más graves el problema de dar alojamiento a las gentes que se pasan a nuestras líneas, ansiosas de vivir la vida de orden y de paz de la España de Franco.

EL MEJOR EJERCITO DEL MUNDO

A pesar de las penalidades, de la escasez de agua, del mucho calor, el brío, temple y disciplina de nuestras fuerzas sigue siendo admirable. En cada combate se demuestra más la capacidad insuperable en el orden táctico que han alcanzado nuestras divisiones.

Hoy tenemos, no ya el mejor soldado del mundo, cosa que era

proverbial, sino el mejor Ejército, el más perfectamente organizado y capacitado para hacer una guerra de alto estilo, que pueda ofrecer nación alguna. Todo ello se ha conseguido, naturalmente, gracias al extraordinario entusiasmo que alienta en los pechos de todos los buenos españoles y asegurado bajo el paño rojo y guada que es nuestra bandera. Pero se ha logrado, también, merced a un trabajo constante, escrupulosamente celoso de nuestro Mando, desde los más

altos a los más inferiores, desde el Caudillo al más moderno de los Alféreces. Solo por esa disciplina y ese espíritu puede concebirse la rapidez notoria de todos nuestros avances y el ajuste y exactitud de las operaciones de los planes preconcebidos, que alguna, veces asombran por la precisión matemática que evidencian.

(Pasa a la última)

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES

PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS

MATRICULA: PLAZA DE RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Esta Academia ha tenido en los últimos exámenes el 95'6% de aprobados

Academia CASARES

GALEA, NUMERO 14

Director: D. JOSE CASARES ROLDAN

Preparación para ingreso. Cultura general.

Repaso del Bachillerato. Contabilidad.

Dibujo y Taquígrafía.

Despacho de 11 a 1 y de 5 a 7 Teléfono 8-7-5

el pensamiento y las pistolas... lo pudo hacer entonces la Falange...

LA COYUNTURA HISTORICA

Ahora tenemos lo que no existía en ninguna de aquellas dos ocasiones...

Un Ejército que ha ganado la guerra más feroz que se registra en la Historia...

Un sentido militar, con todo el valor y exacta significación que hay que dar a esta palabra...

del momento que vivimos; una doctrina, porque, en efecto, si en los primeros tiempos del alzamiento...

Todo régimen político supone un estado de equilibrio de la fuerza social...

Y por esto, porque la Falange no es un partido más, sino el único que puede existir...

SE ACABARON LOS BIENIOS

A la Falange no se le deslumbra fácilmente. En ella no existen personalismos ni influencias de nadie...

Y por esto, porque la Falange no es un partido más, sino el único que puede existir...

¡Un Jerez! ¡Un Coñac! ¡Un Champan? Dimecq es decir CALIDAD

El Estado nuevo que no es precisamente liberal, profesa una doctrina y es el realizador de ella...

Orden del día para la sesión ordinaria de primera efecación, que celebrará la Comisión Gestora...

La bandera de nuestra fe sigue, pues, enhiesta, como el primer día en lo más alto del mástil...

CONSTRUCCION DE REFUGIOS APORTACIONES EN METALICO Recaudado en el día de hoy, 517'50 ptas.

OTRO SI. INTERESANTE CUERPOS DE EJERCITO-GUARNICIONES CONSTRUCTORES DE ATALAJES...

COMISION 5.ª-Primero-Informe relativo al restablecimiento de subvención a las Madres Concepcionistas.

APOLO Empresa: DAMIAN SALA Gerente: LUIS SALA Teléfono: 375

CERVANTES Hoy 20 de julio. III Año Triunfal Una emocionante película del Oeste americano.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Ceuta PAGO DE ALQUILERES CONDONADOS

EN BROMA Y EN SERIO Gran esfuerzo me ha costado el despertarme del sueño...

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

BIDONES GALVANIZADOS PARA ENVASAR GASOLINA En venta: Llano de las Damas

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO AVISO En esta Delegación se encuentran a disposición de quien acredite...

AYUNTAMIENTO DE CEUTA SECCIONES DE RECLUTA AVISO Ordenada por el Excmo. Señor General Subsecretario del Ejército...

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE Bar Jandilla Plaza de Ruiz, 2 JUAN CAMPO GARCIA

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general...

MENACHO LIBRERIA Prensa extranjera, Bibliotecas Circulante, Figurines, Libros de texto

UNA OJEADA A LA POLITICA INTERNACIONAL

Al pisar los humbrales del III Año Triunfal conviene echar una ojeada a la política internacional. Hay que hacer constar que poco o nada ha variado en los dos últimos meses. Aburre ver la Prensa extranjera. Las cosas siguen igual mes y mes y leyendo los periódicos anunciaríamos un estallido para el día siguiente, sino estuviéramos ya habituados a respirar las atmósferas más cargadas.

Repetimos que la situación es igual que hace unos meses. En Checoslovaquia se mira con desesperanza, tanto por los checos como por las minorías étnicas, los intentos de solución de los países occidentales.

En Palestina, el terrorismo amenaza con convertirse en guerra civil, sino lo es ya y todas las semanas se producen docenas de víctimas. Inglaterra ha movilizad nuevas fuerzas y aún así no le es posible contener los desmanes.

La cuestión chino-japonesa es hoy una grave amenaza. Soldados soviéticos han entrado en territorio del Manchukuo y en el Japón se reune el Gobierno para tomar energicas medidas, mientras miles de manifestantes nacionalistas recorren las calles de la capital japonesa expresando su deseo de que se ponga coto a los desmanes de la U. R. S. S.

Las dificultades para aplicar totalmente el acuerdo anglo-italiano no han sido salvadas aún. Hay muchos intereses bastardo por medio para tratar de impedirlo. La impresión en la Prensa italiana se hace pesimista.

Por otra parte, el viaje de los reyes de Inglaterra a París pone de manifiesto cuáles son las tendencias dominantes en el Occidente de Europa.

Sigue, pues, todo su curso; todo menos la guerra de España que marcha directamente hacia el final. Quien haya tomado el pulso a nuestro aniversario y al aniversario rojo habrá visto dónde está el afán de vencer y el ímpetu revolucionario tanto en el interior como en el exterior.

UN PERIODISTA HUNGARO CUENTA SUS PRIMERAS IMPRESIONES SOBRE ESPAÑA

Un conocido periodista húngaro, venido a España, como corresponsal especial del "Darmstadtér Tageblatt", publica un interesante artículo en su periódico, en el que cuenta sus primeras impresiones al volver ahora de la España de Franco. Antiguo conocedor del pueblo español, sus observaciones resultan de gran valor, por lo que vamos a hacer un pequeño extracto de su crónica.

Desembarcado en Lisboa, don de tiene ocasión de hablar con algunos españoles y diplomáticos extranjeros, se convence, por los relatos de éstos, de los actos vandálicos cometidos por los rojos, hechos que hasta aquel momento se había resistido a creer en toda su integridad y crudeza.

Tratando de explicarse los motivos que han originado estas crueldades y en general la guerra civil española, ve que en España había planteados dos problemas: el del campo y el de la miseria. El problema de la reforma agraria, se convence, por los relatos de éstos, de los actos vandálicos cometidos por los rojos, hechos que hasta aquel momento se había resistido a creer en toda su integridad y crudeza.

Tratando de explicarse los motivos que han originado estas crueldades y en general la guerra civil española, ve que en España había planteados dos problemas: el del campo y el de la miseria. El problema de la reforma agraria, se convence, por los relatos de éstos, de los actos vandálicos cometidos por los rojos, hechos que hasta aquel momento se había resistido a creer en toda su integridad y crudeza.

Cayetano de la Vega Diaz MEDICO - OCULISTA

Consulta: De 3 a 5
Teléfono 417
Soberanía Nacional, 70, primero
CEUTA

Matrimonios sin HIJOS

Donde fracasa GINECOLOGIA obtiene siempre éxitos
DR. SOMOZA
Especialista EMBRIOLOGIA
Luneta, 47, Tetuán. (Marruecos)

Dr. LUIS LOPEZ SOMOZA

OCULISTA Y MEDICINA GENERAL
Ex-interno del Hospital Clínico y de la Facultad de Medicina y del Real Hospital de Santiago de Compostela, Luneta, 47, Tetuán. (Marruecos)
GRATIS A HERIDOS DE CAMPAÑA.

Crónica de guerra de "El Tebib Arrumi"

(Viene de la primera)
INDISCIPLINA DE LA HORDA ROJA

Y porque a los rojos les falta esa base de moral y singularmente de disciplina, verdaderamente marcial es por lo que van de derrota en derrota. Pudo ofreceros una prueba terminante. Una vez más en mi labor de registrar papeles he tropezado con una verdadera joya con que nosotros los cronistas de guerra de la España Nacional, nunca calificamos a los marxistas como soldados rucos. Hemos llamado del Ejército rojo, sino de la masa, las huestes, las hordas rojas. El documento en cuestión es nada menos que la pieza judicial de un proceso seguido contra un Capitán, por lo visto, de carrera, perteneciente a la masa roja, que combate en el frente levante. En ese documento figuran las tres declaraciones que transcribo al pie de la letra.

Primera declaración. Dice así: "En el partido comunista de esta unidad, a once de junio de 1938, ante el Capitán Jefe Acidental de la misma, don Fernando Cantero Chicana, asistido por mí el infrascripto Teniente, comparece el sargento interino de la primera compañía de este Batallón, el cual, preguntado sobre el procedimiento que se sigue en el caso de un soldado que se desobedece, me responde que tan férrea es la disciplina que se sigue en el caso de un soldado que se desobedece, que si el soldado no se somete a la disciplina que se sigue en el caso de un soldado que se desobedece, en que se hallaban los soldados en tiempos de la Monarquía y a la cual nunca han estado acostumbrados".

La segunda declaración dice así: "Acto seguido comparece el cabo de la expresada compañía, don Ginés Carrasco Sánchez, el cual, preguntado sobre los extremos del documento hace constar: Que hacía unas cuantas noches iba de la madrugada, recorriendo los puestos, por estar de guardia, y

le manifestó que se volviera a su sitio, que él no necesitaba a nadie para recorrer los puestos. También otra noche, siendo las tres de la madrugada, les hizo quitar el tabardo y ponérselo bien porque lo llevaban sobre los hombros. En general, se quejan todos los soldados de la mencionada Compañía de estos hechos acalorados a su debido tiempo y otras muchas cosas que no tienen importancia, pero a las cuales no están acostumbrados y que solo conducen a causar malestar a las fuerzas, como si no fueran bastantes las que tienen que aguantar en las trincheras."

Y la tercera declaración dice: "A continuación comparece el cabo de la mencionada Compañía Francisco Ruiz Alemán, quien informado del objeto de su comparecencia, manifiesta que hace dos o tres días, por que dos individuos de su escuadra se dejaron los fusiles en las trincheras, porque no tenían otro sitio donde dejarlos, mientras iban a cojer el desayuno, los llamé y los amenazé con fusilarlos si volvía a ocurrir otra. Los soldados están muy descontentos del trato que les da, por su extremada rigidez, obligándolos a cosas a las que nunca han estado acostumbrados."

El pliego en cuestión termina con una nota escrita por el Comisario responsable del Batallón en la que se pide cadena perpetua para el Capitán, don Angel Rodriguez Giménez, por llevar a extremos la disciplina con rigidez incompatible con las normas del Ejército del pueblo.

LOS COMISARIOS POLITICOS
Cuando se ven cosas como las que acabo de transcribir, se explica perfectamente la situación de constantes derrotas de nuestros enemigos. Por lo que se ve, cuando entre aquella gente hay un oficial que exige a los soldados la disciplina y el respeto de

MANTECA ARIAS OVIEDO

Pura de leche de vaca

De venta en los principales establecimientos de Ceuta y Tetuán

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Sector de Ceuta

Orden del sector de Milicia del día 19 de Julio de 1938. — III Año Triunfal.

Servicio para mañana
Jefe de Cuartel: suboficial don Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginaría: Suboficial don Alfonso Moreno Sánchez.
Guardia de prevención y vigilancia: 1 sargento, 2 cabos y 8 militantes de la tercera Falange de la primera centuria.

Servicio nocturno: tercera falange de la primera centuria.
Imaginaría: primera falange de la segunda centuria.

Servicio playa Benitez, Príncipe y Almadraza: Falange del Campo.

LA XXI BIENAL DE VENECIA

Asignación de los premios instituidos por el Duce y por el Municipio de Venecia

Venecia, 19. — Como es sabido, el Duce se ha dignado instituir para la XXI Bienal dos premios: uno de 25.000 liras para un pintor extranjero, y otro de 25.000 liras para un escultor extranjero.

Ante el incidente fronterizo provocado por los soviets

EL JAPON SE DISPONE A TOMAR ENERGIICAS MEDIDAS

Tokio, 19. — Se ha reunido el Consejo de Estado esta mañana bajo la presidencia del Príncipe Konoye, para tratar de la situación creada por el incidente fronterizo del Manchukuo en el que tropas soviéticas han invadido el territorio. Hasta ahora a las reclamaciones hechas por el Gobierno japonés los rusos han respondido con evasivas y parece que ahora el Japón se dispone a tomar energicas medidas.

ALVEAR

SOLEÑA Rocío

Dos NOMBRES
Recuérdelos

otros dos, de 5.000 liras cada uno, para un grabador extranjero y para uno italiano.

Según el reglamento, esos premios debían ser conferidos por un jurado internacional. Este se ha constituido en los últimos días, resultando designados como jurados por el Presidente de la Bienal, los señores siguientes: S. E. Eugenio D'Ors, Jefe Nacional de Bellas Artes de España; el profesor Federico Willis, Presidente de la Academia Alemana de Bellas Artes en Roma; el profesor Dezarols, Director del Museo de Arte Extranjero en el "Jeu de Paume" de París; S. E. el Profesor Felice Carena, pintor, Académico de Italia, Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de Florencia en representación

del Ministro de Educación Nacional; el honorable Antonio Marini, escultor, Secretario General de la Bienal y Secretario Nacional del Sindicato Fascista de Bellas Artes.

Dicho jurado se ha reunido inmediatamente después de la inauguración de la XXI Bienal, y ha asignado los premios, respectivamente a los artistas: Ignacio Zuloaga para pintura extranjera (España); Hermann Habacher para escultura extranjera (Suiza); Felice Casorati para pintura italiana; Venanzo Crocetti para escultura italiana; Hughes Stanton Blair para grabado extranjero (Gran Bretaña); Mario Delitala para grabado italiano.

El ministro del Interior y Prensa Propaganda, en Marruecos

Acompañado del Alto Comisario y del Jefe de las Fuerzas Militares visita todo el territorio de la Zona Occidental

Tetuán, 19. — El Excmo. Sr. Ministro del Interior y de Prensa y Propaganda, acompañado de SS. EE. el Alto Comisario, y el Jefe de las Fuerzas Militares de Africa y séquito se trasladó esta mañana en visita oficial a Alcazarquivir.

Su paso por todo el territorio de la zona Occidental del Marruecos español, constituyó una verdadera apoteosis de entusiasmo por parte de la población indígena, que procedente de los más apartados aduares, se congregaba en el camino para expresar en la persona del Ministro su adhesión inquebrantable al Caudillo Franco y al Gobierno Nacional.

En el Fondak de Ain Yedida se congregaron más de 3.000 personas de las cabillas de Anyera y Uad Ras que ofrecieron al señor Serrano Suñer el presente de los dátiles y la leche fresca reservada para los grandes personajes y los visitantes de la más cara afección.

Más adelante la columna de automóviles que seguían al Ministro, hubo de detenerse en Dar Xaui, en tierra de Beni As y Taferrin, para recibir el homenaje respectivamente de las cabillas de la comarca de Dar Xaui, Beni Arós, Beni Gorset y la Bardia.

Grupos de cabileños desmontados y a caballo corrieron la pólvora en Taferrin, donde el señor Serrano Suñer fué obsequiado por los notables de toda la región.

El paso del Ministro y su séquito por Larache fué acogido con una inenarrable explosión de entusiasmo en la que tomó parte todo el vecindario europeo e indígena.

La anchísima calle del Generalísimo Franco estaba abarrotada de gentes que sin cesar vitoreaba a España, al Caudillo, a su Gobierno y al Ministro del Interior.

Luego de un breve descanso en el edificio de Intervenciones Militares, donde se celebró una recepción de los elementos más destacados y representativos de la ciudad, el señor Serrano Suñer se trasladó al llamado barrio Nuevo, poblado íntegramente por musulmanes de clase modestísima y en el que fueron entregadas por el Ministro las llaves de la Mezquita, de una escuela árabe y de un lavadero público, inaugurándose también con una espléndida fuente la conducción de aguas que dotan de este elemento a una de las más pobres barriadas indígenas de Larache.

Por lo que a Larache se refiere y para que se tenga un ligerísimo y demasiado breve testimonio de la obra civilizadora que España viene realizando en Marruecos desde Julio de 1936 añadiremos que el próximo día 21 se inaugurará el espléndido edificio construido para Aduana y que dentro de un mes será abierta a la enseñanza una medarsa femenina o Universidad, en la que las niñas indígenas podrán recibir instrucción koránica, de lectura y escritura española y de bordado en tapicería y escritura española y de bordado en tapicería etc. Y ello mientras se puebla todo el territorio de instalaciones de agua y obras sanitarias para la población y para la riqueza ganadera en suma de elementos positivos de civilización.

Formada a lo largo de la carretera de

LA SENORITA Valle Gómez Morales

Que falleció el día 7 de Julio, a los 21 años de edad.
R. I. P.

Su desconsoladas hermanas Antonia, Africa, Joaquina, Francisca (ausente) y Dolores (ausente), Francisco (ausente); hermanos políticos, don José Alarcón, don Manuel Rejano, don Felipe Díaz, capitán de Ametralladoras (ausente), don Enrique Serrano (eusente); sobrinos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan al funeral que, en sufragio de su alma, se celebrará el día 21, a las 8 de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, por lo que les quedarán agradecidos.

ZEISS Anteojos

monoculares y binoculares para observaciones terrestres y astronómicas para puntería Anteojos automáticos

LA TÉCNICA
ING. ERÖDT
TETUÁN
APARTADO 83

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA.

ALHAJAS

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Zotal

Desinfectante e insecticida. No se vende a granel. Comprimen envasado de origen. Teoría y Olfvares. Laboratorio Zotal

SEVILLA